



カテーテルを使った心臓の先端手術で人工弁を取り付けた米田さん（左）と診察する伊勢医師＝徳島市の徳島大学病院

徳大病院

102歳の心臓手術成功

TAVI
先端治療

最高齢事例に並ぶ

徳島大学病院が、心臓の病気「大動脈弁狭窄症」を発症した102歳の男性患者に対し、血管にカテーテル

ルを挿入して人工弁を取り付ける先端手術を2月に行い、成功した。同病院によると、同じ手術では、20

19年に昭和大学江東豊洲病院（東京）で行われた事例や15年に台湾の病院で報告された事例と並び、国内外の最高齢。

患者は石井町高原の米田

義美さん（103）で、2月

の手術時は102歳だった。実施した手術は「経カテーテル大動脈弁置換術（TAVI＝タビ）」で、循環器内科の伊勢孝之医師が執刀した。専用のカテーテルを右脚付け根の動脈から入

れて心臓の患部に人工弁を取り付け、1時間で終えた。術後の経過も良好という。米田さんは息切れがひどくなつたため、1月にかかりつけ医の紹介で同病院を受診。検査の結果、大動脈弁が石灰化して血流が悪くなつており、大動脈弁狭窄症と診断された。

病院は、開胸手術に比べて一貫して取り組んでいた。現在はほぼ週1回の手術で1週間ほどで退院した米田さんは歩行中の息切れがほとんどなくなつたといふ。「手術を受けて良かつた。家庭菜園にも取り組みたい」と意欲を見せる。伊勢医師は「高齢を理由に手術を諦めている患者は多

Q 大動脈弁狭窄症 心臓と大動脈の間にある弁が石灰化などで硬くなり、弁の開閉が制限されるため血液の通り道が狭くなる病気。重症化すると、動悸（どうき）や息切れ、疲れやすいといった症状につながる。重症患者の5年生存率は20%。75歳以上の重症患者は県内で約3300人。治療は人工心肺装置を使って心臓を止

め、人工弁などに取り替える開胸手術が基本だが、80歳以上の体力のない患者は難しい。TAVIは主に80歳以上が対象で、年齢の上限はない。開胸手術が5～6時間かかるのに対して約1時間で済み、カテーテルを入れる傷口が数箇所にとどまるため体への負担が小さい。人工弁の寿命は10年程度で、開

胸手術とほぼ同じ。（南志郎）